

10月

はつらつ 尾久っ子!



9月26日から3日間、6年生は小学校生活最後の宿泊行事である下田移動教室に行ってきました。自分たちで火をおこしたバーベキュー、自分でアジをさばいた干物づくりなど様々な体験をしました。夜の学習会に水族館の方に来ていただいて「イルカ」のお話を伺ったり、了仙寺の住職さんに下田の歴史について教えていただいたりするなど、下田の方々との交流もありました。たくさんの事を学んだ3日間でした。



子供たちが協力し合って過ごしている様子を、様々な場面で見ることができました。友達の新たな良さを見つけ、仲間との絆がまた深まったようでした。笑顔を見せながら「いい思い出になったよ!」と話してくれた子供たちでした。

今回の下田移動教室を通じてクラスの枠を超え、「6年生」というひとつのチームとして大きく成長してくれました。そのチーム力を今度は学芸会に発揮していきたいと思います。

9月20日(木)生活科の学習で、荒川遊園地に行きました。生活科の「動物とふれあおう」という学習の一環です。「目と目を合わせる」と動物たちの心が感じられ、「話しかける」と動物たちに心が伝わるよということで、みんなでモルモットやウサギにふれてきたり、園内のいろいろな動物たちを見てきたりしました。



また、飼育員さんから話を直接聞かせてもらうなど、ふだん見ているだけではわからないことをたくさん学習してきました。今、教室には荒川遊園地の動物たちの写真がはられ、それぞれ動物の気持ちになったのコメントがつけられています。

「イメージマップ作り」にちょうせんしたよ!

1学期から観察したり、触れたり、育てたりしてきた「生きもの」について、みんなで意見を出し合い、イメージマップ作りに挑戦しました。調べ学習において自分で詳しく調べて分かったことや気付いたこと、友達の調べ学習を見て知ったこと、夏休みに実際に生きものを見つけて学んだことなど、様々な視点からの意見が出ました。

これまで、ダンゴムシやカブトムシ、ザリガニ、カエルなど、たくさんの生きものに接してきた子どもたちは、今まで自分が経験したり学んだりしてきた知識を整理することができました。

今度は「植物」についても、イメージマップ作りを行う予定です。教室に飾ってありますので、ぜひご覧ください。



理科:「虫をよから理科と社会科の学習が加わったので、様々な昆虫や草花を観察してきました。9月は「しぜんのかんさつをしよう」という単元を通し、それぞれが好きな「虫」について調べ学習を進めてきました。



図鑑を使ったりパソコンで調べたりするうちに、どんどん「なぜだろう。」「どうしてかな。」と、探究心が出てきて家に帰ってから、家庭学習でも調べ学習をする姿も見られました。「なぜだろう。」の気持ちを大切に、進んで学ぶ姿をどんどん育てていきたいと思います。

1学期から社会科で取り組んで調べる学習の学習のまとめとして、図工の内海先生より海外の水事情について話をしてもらいました。フランスとベトナムに住んだことのある内海先生からの、水事情についてのお話はとても興味ある内容でした。



日本が暮らす私たちは、いかに恵まれた環境に住んでいるかということがわかりました。自分たちの毎日の生活の中で、安心して、おいしく、安全な水を使えることが当たり前になっていることに、感謝の気持ちを持つことができました。1学期から学習してきた内容を調べ学習のファイルにまとめました。学校公開週間の時に、展示しますので、ぜひご覧ください。



ガーコ当番4年生へ引き継ぎます!

ガーコ小屋の住人、合鴨アイちゃんのお世話を昨年の10月からしてきました。アイちゃんは推定年齢95歳で、長い間学校の様子を見守り続けてきた尾久っ子のアイドルです。子供たちはアイちゃんが食べやすいようキャベツやパンの耳を食べやすいよう細かくちぎったり、トイレの糞を取り替えたりと夏休みも蚊と奮闘しながら一生懸命行っていました。

10月からは4年生がこの仕事を引き継いでくれます。いつまでもアイちゃんが元気でいてくれるよう、4年生にしっかりと消毒方法やえさやりの手順を教えています。アイちゃんとのふれあいを通して命の尊さ、大切さを感じてくれたらと思っています。



着衣泳で今年のプール 終了!

9月14日のプール納めの日に、本校のプールで着衣泳を行いました。子供たちは着衣のまま水に落ちた場合、どのような状態になるのかを体験しました。プールから上がるときの体の重さの違いに、一番びっくりしていたようです。

その後、ペットボトルを使って泳ぎが得意でない人でも、水に浮いていられるように工夫した泳ぎ方を体験して、助かる方法を学びました。

水場での活動に際して、子供たちが自分自身で身を守るために少しでも活用できると良いです。今後も危険を回避するための意識を高めていきたいです。

